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本报讯（刘畅 刘洋）10多年前，为带动城镇人口就
业，推动市场经济发展，通榆县开通大路商贸长廊应运而
生。十余年间，商贸长廊为地方经济发展作出了不可磨灭
的贡献。但是，随着经济社会的快速发展，商贸长廊“堵塞
道路交通”“影响市容市貌”的负作用越来越明显。

为进一步提升城市建设管理水平，科学合理布置城
市发展模式，通榆县委、县政府在以“生态经济景观”三位
一体理念建设“生态经济城市”思想体系的指引下，决定
对开通大路向海街至建设街段商贸长廊进行整体拆除，
并由有关部门对该路段进行重建。

为保证拆迁工作顺利开展，有关部门进行了长期、细
致、有效的准备工作，一方面加大舆论宣传说明拆迁的必
要性，一方面制定合理政策解除商户后顾之忧。经过不懈
努力，商户们由最初犹豫不决转变为主动认同拥护。

“我在这里开了十几年鞋店了，就指着这小店生活
呢，拆了我干啥去啊？说实话，一开始我真不想搬，但是政
府政策好，给我们补偿不说，还给我们新的安置区，解除
了我们的后顾之忧，那咱就响应号召赶紧搬呗！”商贸长
廊商户孙庆军在接受采访时这样说道。

8月3日，有关部门开始对开通大路商贸长廊302个
商亭进行集中整体拆除。8月4日，拆除工作已接近尾声。
这项零上访零强迁的工作既是对通榆县委、县政府谋划
布局的肯定，也展示了通榆百姓对建设美好幸福家园的
拥护与支持。

8月4日，在金街地下商场，笔者见到了正在整理商
品的苏红奇。说起现在的经营环境，老苏脸上洋溢着幸
福：“我在商贸长廊开了16年店了，一到夏天亭子里就像
蒸笼一样，冬天呢，24小时开着暖风也只能保证手脚不
冻僵。另外，来往的汽车尾气也让我受尽折磨。但是现在
好了啊，我得赶紧收拾一下，争取早点开门营业。”

据了解，原商贸长廊商户在拆迁后将搬迁到兴东商
都和地下金街继续从事商贸经营活动，而商贸长廊所在
的开通大路，经过改造，将以宽敞、靓丽的新面貌呈现在
鹤乡儿女眼前。

通榆县商贸长廊整体拆除工作
得到群众一致好评

本报讯（记者李政孚 见习记者朱晴 徐琬玥）8月
9日，市政协主席张馨主持召开政协白城市第六届委
员会第八次常委会议。

会议听取了市政府副市长张洪军所作的《关于全
市上半年经济社会发展及下半年重点工作安排情况》
的通报；传达了全国政协系统党的建设工作座谈会、省
政协学习习近平总书记关于加强和改进人民政协工作
的重要思想理论研讨会和吉林省政协第十二届第三次
常委会议精神。

会议认为，今年以来，市政府深入贯彻习近平新时
代中国特色社会主义思想，落实省委、省政府和市委决
策部署，按照高质量发展要求，紧紧围绕建设吉林西部
生态经济区，突出狠抓“四项重点工作”，扎实推进各项
工作，全市经济保持了稳中有进、稳中向好的势头。市

政府对上半年工作的总结实事求是、客观准确，下半年
工作安排目标明确、重点突出。全市各级政协组织和广
大政协委员要始终与市委、市政府合心合力合拍，自觉
围绕中心、服务大局，以扎实履职的实际行动，积极为
全市经济社会发展作出应有的贡献。

就贯彻落实好相关会议精神和做好全市政协工
作，张馨强调，一要深化学习，进一步夯实履职的政治
基础和思想根基。深入学习领会习近平关于加强和改
进人民政协工作的重要思想，为不断深化思想认识、
凝聚政治共识，更加坚定履行政协职能的正确方向，
奠定坚实的理论基础。二要聚焦中心，进一步增强履
职实效。紧紧围绕全市“四项重点工作”，以深度的
调研论证为基础，以详实的实例和数据做支撑，既要
解决好当下白城发展的现实、紧迫的问题，又要提出

事关白城长远发展的前瞻性、可操作性的战略建议，
协助市委、市政府增强决策的科学性和施策的有效
性。三要严格要求，进一步加强委员队伍建设。进一
步强化委员履职管理，全方位、多层次推进委员日常
管理的规范化、委员学习培训的常态化、委员调整的
动态化、委员履职的激励化，充分发挥政协委员在政
协工作中的主体作用，在本职工作中的带头作用，在
界别群众中的代表作用，使政协工作在发展中展现新
作为，在创新中彰显新特色，在自身建设中迸发新活
力，为白城的发展议好政建好言。

市政协副主席陈桂侠、马靖然、翟喜林、符文、
任长忠、杨晓峰，秘书长杨立忠出席了会议，各县
（市、区）政协主席，市政协各专委会主任、副主任
列席了会议。

政协白城市第六届委员会第八次常委会议召开
本报讯（付斌 王志华）拧开水龙头，白花花的自来水喷涌

而出。在镇赉县坦途镇红岗村，村民王泽霞正在自家院内洗
菜。说起刚喝上改建不久的自来水，王泽霞高兴得合不拢
嘴：“看这水多清，喝着都感觉甜。自打县里给我们村改建了
自来水，干啥都方便多了，水压也足，现在家里添置了洗衣
机，还准备安装热水器，等下地干活回来洗个舒坦的热水
澡，那才叫美”。王泽霞感受到的美，不仅体现在用水问题上，
更是美在了心坎里。

“民以食为天，食以水为先”。用上干净的自来水，对于城区
居民来说就像呼吸一样简单自然。然而在距离城区仅仅几十公
里的许多贫困村，干净卫生的自来水却是一件“奢侈品”。过
去，村民们吃水靠浅层地下井水，水质难以保证，到了干旱
少雨季节，饮水更是没了保障。水，一直以来成了当地村民
的一块心病。

通上安全水，是民之所望。镇赉县委、县政府把农村安
全饮水工程当作关心人民群众生命健康和安全的头等大事来
抓，通过“增、建、改”，大力开展农村饮水安全工程建设，
确保全县11个乡镇、141个行政村、458个自然屯的村民喝
上优质安全水。

“以前我们村的水质不好，去年县里给我们村重新打了一
眼深水井，又建了自来水管护房，安装了净水和消毒设备，就连
通向我们各户家的自来水管道都更换了，现在我们也能和城里
人一样用上干净的自来水，做饭都比从前香。”镇赉镇西乃力村
村民徐德民的一席话，道出了家里的用水变迁。如今，幸福甘泉
进入千家万户，村民饮水从“有水喝”到“喝好水”，这个县农村
饮水工程实现从“面的覆盖”迈向“质的提升”，成为群众受益最
直接、受益人口最广的民心工程之一。

为彻底解决农村安全饮水问题，镇赉县科学谋划，因地制宜，
细化工作措施，强化责任担当，本着“早准备、早建设、早运行、早
受益”的原则，不断加大人员、资金、技术力量投入。为加快推进工
程进度，让群众早日吃上放心水，县里成立了农村饮水安全工程
领导小组，制定了《镇赉县农村饮水安全工程管理办法》，且每月
召开专题会议研究、部署，领导小组成员不定期对施工一线进行
实地督导，现场解决工作中存在的困难和问题，同时，把农村安全
饮水工程建设纳入脱贫攻坚考核目标，层层签订责任状，强化责
任，确保项目顺利实施。在工程建设过程中，该县水利部门派出
专业工程督导人员，严格落实质量目标责任制，检查督导工程
建设质量和进度。

截至目前，该县累计投入资金2.2亿元，共建设农村安全饮
水工程446处。其中，2018年建设农村安全饮水工程165处，共
完成自来水入户10441户；新打水源井34眼，管网铺设107处，
建设管护房93栋，安装净化设备114处，安装变频设备106台，
安装消毒设备143台，安装水泵99台。全县2018年安全饮水工
会所有建设项目已全部完工，彻底实现镇赉县农村安全饮水工
程无死角、全覆盖。

又是一年就业季，青春正热血，奋斗
正当时。

在吉林省洮南市，有37名毕业于北
大、南开、中国政法大学等高校的女大学
生走出县城又回家乡。她们扛起锄头、做
起电商、闯进高端超市，像铿锵玫瑰在盐
碱地上绽放，书写着“新农人”的勇气与
执着。

一只黏豆包唤醒的创业
梦

“一进洮南府，先吃二两土”。洮南市
位于吉林西北，干燥多风，多盐碱地。许

多人走出后不愿回来。
2014年，王荷回来了，成为如今这

支娘子军的领头人，大家的“荷姐”。
1982年出生的她，从南开大学毕业

后一边当老师一边开教育机构，而丈夫
张米克则是一家公司的老总。

原本远离故乡的都市人生轨迹，却
突然拐了一道弯。

一次，王荷和两个“发小”聚会时，吃
到了家乡的黏豆包，3个人的思乡之情
再也抑制不住。洮南是全国重要绿豆集
散地之一，但绿豆大都以原粮的形式批
量售卖。“1吨绿豆赚50块钱，这么好的

绿豆卖不上价，我不甘心。”王荷说。
4年前，王荷不顾丈夫反对，与

苏州大学毕业的蔡宛润、吉林大学毕
业的王一鹤一起回到家乡，自筹资金
创办了以大学生为主体的创新型农业
合作社。

她们开始的想法很简单——在网上
卖绿豆。然而3个月里卖不出去1包。

姑娘们冥思苦想，不能再走寻常路，
像父辈那样一车一车卖绿豆了。“大城
市的人喜欢吃杂粮，认品牌、认品质，
我们要闯出个品牌来！”她们决定采用
有机种植、手工挑选、小份包装，走高

端市场，并给品牌取名“洮宝”，寓意
为“洮南的宝贝”。

为了将产品卖到全国，姑娘们坐几
十个小时的硬座火车，从不买卧铺。6个
姑娘挤在上海市一间50平方米的小屋
里，买不起床，就睡地铺。第二年，她们将
杂粮卖到了上海、广州，在高端商超有了
一席之地。

从有机种植、手工挑粮到精深加工、
品牌经营，从50多平方米的小作坊到
25000平方米的创业园，发展到今天，产
品已入驻上海商超40余家。洮宝终于打
开局面。

3年来，她们与50多名农户签约有
机种植，带动增收300多万元。“跟着她
们种地，收入翻番了啊！”合作社农户陈
峰说。

37种回乡理由 同一个
创业梦想

洮南很小，荷姐创业故事的名气很
大。 （下转四版）

“夏秋水汪汪，冬春白茫茫，风吹白
灰起，就是不打粮。”吉林省西部白城市
地处科尔沁沙地边缘，属于大兴安岭南
麓集中连片特困地区。受长期土地风化、
沙化、碱化影响，当地农业效益低下。在
脱贫攻坚中，通过推动现代农业发展，相

对贫瘠的土地却产出了高效益。走进这
里，一桩桩新农事扑面而来。

一年四季吃鲜草的“快乐
牛”

走进通榆县什花道乡大草场，苜蓿、

燕麦织成望不到边的绿毯，吸引行人不
时驻足。满眼的绿色让人无法相信脚下
曾经是一片盐碱地。

这片草场是吉运农牧业公司的牧草
基地，公司自养的近万头高端肉牛就是
吃这里的牧草。“别小看这些牛，它们可

是‘快乐牛’，四季都能吃到青草。”吉运
农牧业公司总经理郑海峰告诉记者。

两年前，从什花道乡走出来的创业
者郑海峰利用通榆县异地扶贫搬迁政
策，集中流转了21万亩土地，搞起大牧
场，做了“放牛郎”。

包下这片盐碱地后，郑海峰对土壤
进行了集中改良，实行全自动机械化管
理。他种下的苜蓿草适应这里的土壤，不
仅对盐碱地治理有益，还可以供自己的
牛场使用。他说：“今年每亩地打出600
多公斤苜蓿草，一公顷算下来纯利润在
八九千元。”

从草场上收割下来的青草直接被打
成捆，经过专业的机器封压，（下转四版）
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绽放在盐碱地的铿锵玫瑰
——37名东北女大学生返乡创业的故事

●新华社记者 邵美琦 李双溪

快乐牛 定制瓜 椰糠栽
——吉林西部地区的新农事
●新华社记者 陈俊 褚晓亮 张博宇

本报讯（记者姜宁）记者在8月10日
召开的白城市人民检察院公益司法保护宣
传月启动仪式暨新闻发布会上了解到，白
城检察机关紧紧围绕法治政府建设，保障
民生、促进绿色发展，高效推进公益诉讼
工作，形成了区域特色的工作方式，在全
省率先实现了公益诉讼起诉案件全覆盖，
完成了公益诉讼工作由重点突破向全面推
进转变。

据了解，全市两级检察院试点至今共
发现公益诉讼案件线索174件；发出诉前
检察建议144件，其中涉及草原、林木、湿
地生态资源保护113件；涉及环境保护27
件；涉及国有土地使用权出让1件；涉及国

有资产保护3件。行政机关整改118件，整
改率达82%。向人民法院提起行政公益诉
讼20件，民事公益诉讼1件，刑事附带民
事诉讼2件。法院已判决17件。

据了解，全市检察机关在宣传月活动
期间将全面组织开展好公益司法保护进党
校、进机关、进企业、进社区、进农村、
进学校等“六进”活动，同时结合本地实
际，抓住人民群众反映强烈的重点领域、重
点环节、重点单位、重点群体，集中开展宣
传活动，使宣传工作接地气、有声势、鼓士
气、见实效。

白城日报、白城广播电视台、指尖白
城、爱看白城等新闻媒体参加新闻发布会。

白城市人民检察院召开公益司法保护
宣传月启动仪式暨新闻发布会

图为商贸长廊拆除现场。 通宣摄


